
Предложения РДА. Проблемы обеспечения лекарствами людей с диабетом будут обсуждаться в Государственной Думе 23 марта 2017

Круглый стол «Законодательные аспекты совершенствования обеспечения льготных
категорий граждан необходимыми лекарственными препаратами» пройдет под
руководством Председателя Комитета по охране здоровья ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ СЕДЬМОГО СОЗЫВА Д.А.
Морозова
.

  

От МОО РДА предложено внести в список участников Председателя Экспертного
Совета МОО РДА. РДА опубликует материалы круглого стола в 29 региональных
выпусках Российской Диабетической Газеты и на сайтах и форумах РДА.

      

Наиболее частыми жалобами людей с диабетом, особенно из периферических к Москве
регионов, поступающими на номера Всероссийского диабет-телефона (495 505 3399, 920
567 0055) и через Форумы сайтов РДА являются следующие, о которых РДА известила
Комитет по охране здоровья:

  

- отказ врачей эндокринологов к выписыванию рецептов даже на инсулин в силу
отсутствия лекарств в аптечном пункте;

  

- недостаток или отсутствие расходных материалов для контроля уровней сахара в
крови,

  

- ежемесячная скачкообразная замена при выдаче инсулинов одной фирмы на другую,
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что при отсутствии тест-полосок приводит к декомпенсации диабета, а госпитализаций,
как было в предшествующие десятилетия, по этому поводу сейчас не производят,

  

- полное многомесячное отсутствие пероральных сахароснижающих средств для людей
с диабетом 2 типа, что приводит к недопустимому самоназначению через аптеки более
дешевых сульфониламидов, покупаемых за наличный расчет, вместо реомендованного
всеми мировыми ассоциациями эндокринологов метформина. Пациенты с диабетом 2
типа просто перестали обращаться к эндокринологам, так как не видят смысла в таком
посещении;

  

- участковые терапевты боятся диабета, в том числе диабета 2 типа «как огня» и
практически никогда не меняют дозы, назначенные эндокринологом,

  

- полностью игнорируется врачами-эндокринологами назначение лечебных физических
нагрузок и физиологической диеты пациентам с диабетом 1 и 2 типов в силу вопиющей
некомпетентности в этих областях,

  

- массовыми являются жалобы по невозможности продления инвалидности и в связи со
снятием инвалидности у людей с диабетом, в том числе детей с соответствующим их
«переводом на региональный бюджет». Если в прошлые годы мать ребенка инвалида
могла ежемесячно из глубокого села доехать в райцентр с оплаченным отгулом и
оплаченной дорогой, то теперь это стало проблематичным из-за частой нищеты;

  

- стало менее доступным обучение в школах диабета, не выделено оплачиваемое время в
ставках поликлинических врачей-эндокринологов на это;

  

- массовые псевдо образовательные телепередачи на центральных каналах носят
вопиюще некомпетентный характер с явными элементами рекламы конкретных товаров с
потенциальным нанесением вреда пациентам,

  

- массовые заявления в СМИ о «чудодейственных» излечениях диабета, особенно
диабета 2 типа с призывами перечислить деньги на определенные счета при
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бездействии органов исполнительной власти и иное.

  

  

Наиболее компетентным из лидеров диабетического движения России по поднятому
вопросу с нашей точки зрения является Президент Южной Межрегиональной
Диабетической Ассоциации (ЮМДА, Ростов на Дону) Галичаев Михаил Павлович, dia_d
on@mail.ru
ЮМДА и 22 региональных организации входящие в ее состав сформировали свое
обращение к руководству страны о необходимости отмены монетизации льгот, надеемся
это обращение будет услышано.

  

Также МОО РДА в значительно степени специализируется последние двадцать лет на
проблемах поиска путей излечения диабета и в совершенствовании потребления
диетических и диабетических продуктов питания. К нам достоверно прислушиваются
около трехсот тысяч потребителей, а также многие мировые производители продуктов
питания, крупнейшие торговые сети. Вопрос стал особенно актуален после принятия
соответствующих ТР ТС, Рекомендаций ВОЗ марта 2015 года о снижении потребления
добавленного сахара до 5-10% от должной суточной калорийности, при обсуждении
снижения потребления высококалорийной, высоко углеводной пищи, пищи с
транс-жирами. По поводу ГМ продуктов в нашей РДА пока имеются противоречивые
мнения из-за противоречий российского законодательства имеющимся научным данным.
На десятке конференций 2017-го «пищевиков» РДА уже выразила наше мнение в части
совершенствования пищевого законодательства для охраны здоровья населения РФ по
поводу принятой к обсуждению в декабре 2016 года «Межведомственной стратегии
формирования здорового образа жизни населения, профилактики и контроля
неинфекционных заболеваний на период до 2025 года», предложенной Министерством
здравоохранения РФ.

  

Просим присылать ваши предложения и вопросы на 5053399@mail.ru

  

Мы обязательно передадим их в Комитет по охране здоровья.

  

Редакция Российской Диабетической Газеты.
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